

Publicación: ROSELL VILLASEVIL , José: **Jacinto Guerrero**.—En ABC, 4 de julio de 2011

Asunto: Compañía Lírica Conde de Orgaz



TOLEDO / DESDE EL ALCANÁ

Jacinto Guerrero

JOSÉ ROSELL VILLASEVIL

Día 04/07/2011

Dentro de la excelente programación del Rojas, y apoyados en la Red de Teatros de Castilla-La Mancha, en la tarde del 11 pasado se llenó de alegría el ambiente con la música inconfundible del Maestro Guerrero en «'El huésped del Sevillano» —libreto de E. Reoyo y J. I. Luca de Tena—. Fue la Compañía Lírica Conde de Orgaz, dirigida por el romántico orgaceño José Luis Romero Salazar-López y un elenco de altos profesionales en perfecta simbiosis artística con fabulosos «amateur» procedentes del mismo Orgaz, así como de Los Yébenes.

Es de especial importancia la labor realizada por este grupo de auténticos quijotes de la lírica española, poniendo en escena la obra más querida de Jacinto Guerrero —ahora se cumple el LX Aniversario de su fallecimiento— en Los Yébenes, en Orgaz y en Toledo: siempre con éxito arrollador y a teatro lleno.

No es extraño, pues, que con este inusitado predominio de Orgaz, el presentador de la bella zarzuela en Toledo, que por cierto no tuvo la mejor de sus tardes, en un «lapsus lingue» imperdonable, atribuyera como villa natal del Maestro la histórica de los simpáticos caleros. Y es que Orgaz, insistimos, suena continuamente este año especial, tanto, que anula a Ajofrín con sus autoridades al frente, en varias ocasiones requeridas, quienes parecen dormir el sueño de los justos.

En cuanto a la Fundación Jacinto Guerrero: sordomuda absoluta. Excepción hecha de un buen ajofrinerero, Rubén López Delgado, que ha hecho gala de buena voluntad en esta pequeña causa perdida de recordar a don Jacinto, y a quien han dado en su pueblo con la puerta en las narices.

Recuerdo bien la figura alegre y generosa del Maestro Guerrero cuando estuvo en Bargas en 1951, unos meses antes de su muerte, con motivo del homenaje que a don Benito García de la Parra se hacía por la más alta cúpula musical de la época. Ahora he vuelto a ver en sueños su cara de buena gente y me ha parecido sentir su agradable palabra. Tenía la sonrisa menos dulce y creí escucharle decir, ironizando con su amigo Cervantes: «De gente bien nacida (¡oh viejo ignorante!) es agradecer los beneficios que se reciben, y uno de los pecados que más a Dios ofende es la ingratitud».

Villa de Orgaz > Orgaz en la prensa

Selección: Jesús Gómez Fernández-Cabrera. Julio de 2011.

Disponible en: www.villadeorgaz.es